

北伏古協育研究所

白樺学園高等学校
生活指導部通信

第 6 号
2014年6月6日
発行者 二川 毅

学校発⇒生徒諸君・保護者行き～「愛」と「魂」を注入するための生活指導部通信！～

♪ 何度でも何度でも警告と注意をするよ～君のチャリと命を守るため～！

(十勝が生んだ坊っちゃんの名曲調で！)

こみ上げてくる、怒りを何回ぶつけたら、伝えたい思いは届くのだろうか～!?以下、2点本当に「しつこい」ですが自転車関連の注意・警告をします。

1. 自転車安全運転利用六原則

～先月発行の第5号にも掲載しました！

- ①自転車は、車道が原則、歩道は例外
- ②車道走行は「左側走行」が原則
- ③歩道は歩行者優先、自転車は車道よりを徐行する
- ④二人乗りや並進は絶対禁物
- ⑤夜間走行は必ずライト点灯
- ⑥交差点での信号遵守と一時停止・安全確認

☆その他、スマホを操作しながら運転。イヤホンを付けたまま運転も厳禁です。



6月3日(火)の朝、帯広の森サラダ館付近で本校生徒が車道にて並走運転をしたことで一般市民の乗用車の通行に多大な迷惑となる出来事が発生！！

2. 5月の駐輪場点検の結果 ～4月より悪化です??

2重ロックの達成率は、4月の全校一斉点検で82%でした、5月19～30日の期間で今年2回目の調査を行ったところ、2重ロックの達成率は77% (237/306台) でした。

昨年から取り組んできたこの運動～「停滞」しています！悲しいかなあるクラスでは2重ロック達成率が16% (4台のみ) なんていう現実もあります。加えて実際問題、先週から今週にかけて学校の駐輪場及び自宅前にて4台も自転車が盗難にあっています。因みにそのすべての自転車は2重ロックではありませんでした。

6月も一斉点検を実施します。個人の置き場Noを守ること・ステッカーを必ず貼付すること (なにやら10台ぐらい無貼付の自転車もあるのか?) も含めてですが、自転車を利用する多くの生徒が自らの「安心」・「安全」・「事故防止」を自らの取り組みで作り上げてほしいんです。だから、お願い!お願い!～ルールを守って!ニカワのハートは〇〇しちゃうの!!!

☆6月期の自転車駐輪場点検期間=①2重ロック、②ステッカー貼付、③置き場所個人No

6月23日(月)～30日(月)の1週間です。

→全クラス全調査で100%を目指しましょう!5月に達成率の低いクラスは超喚起でお願い!!

止まることを知らない時のなかで...!?

1. 遅刻者

2人・2人・7人・6人・3人・4人～4月のとある日の遅刻者数です。全校生徒約480人いて、毎日一ケタ (もちろん“0”が望ましいのですが) です。寝坊や交通機関の乱れ、中には病院に行ってから遅刻という仕方のないモノもあると思われます。



しかし、5月・ゴールデンウィークを経て数字が豹変しました。

5月 9日=14人	5月21日=10人
5月19日=10人	5月27日=17人
5月20日=10人	5月30日=15人

→遅刻することに何の抵抗感も無くなって名簿を見ると遅刻者は固定化しており「常習性」を感じられます。

どう思われますか?「遅刻すること事態、誰にも迷惑かけてないし!」ってことにはなりません。そうした悪しき「習慣」を身につけるために高校に通っているのでしょうか?

「遅刻が当たり前」という考え方は実際の大人社会で通用するのでしょうか?勉強して試験を受けて単位を修得して卒業していくことだけが高校生活ではない!!大人社会で通用する人間性・思考を鍛えなくてはならない!ワガママな幼稚な言い訳は一切無用!! 「時間厳守を」

2. 携帯電話

①SNS (ツイッター・LINE) を使った、中高生の誹謗・中傷目的の書き込みや写真投稿が全国的に「大問題」になっています。生活指導部通信でも何度かこの類の警告をしてきましたが、本校も例外ではなく、実際に本校の生徒間でも複数のトラブルが発生し、中には先生方も介入して事態が収拾された件もあります。

加えて、今年から「学校ネットパトロール」の監視体制が公立・私立を問わず強化されました。器物破損などの不法行為予告や特定個人への中傷表現・暴力行為の表現等が発覚された場合、事態によっては学校の調査や特別指導を飛び越えて警察が即刻当該生徒に動きだす (二場合によっては逮捕!) という仕組みに変わりました。

何気ない日常のなかでふとした行為が「取り返しがつかない」なんてことにならないようネット上のモラル・マナーを身につけなくてはなりません。詳しくは近日担任の先生から「学校ネットパトロール」の詳細が説明される機会があるのでよ～く話を聞いて理解を!

②今年の春から校内における携帯電話利用時間が制限されました。しかし、こちらも遅刻者の増加と同じく上級生を中心に「時間外利用」を目論む輩が出現し始めて来ています。先月、管内の高校の生活指導部長が一堂に会する会合がありました。他校では朝のHRで携帯を電話専用の回収箱で回収する学校もありました。中には一切の持ち込みを禁止している学校もありました。「学校に持ち込める」・「時間が決められているが校内で使える」という自由・便利さを維持するために全校生徒がルールを守る責任ってありますよね!?

編集後記(ニカワの独りごと)

私は毎週金曜日の5時間目終了後、ゴミステーションに立って、体育コースから搬入されるゴミの分別点検をしています。クラスには何種類にもゴミ箱は分類されているにもかかわらず実態は「超・悲惨」です。アルミにくるまされたままの腐っているであろうおにぎり・残飯がたっぷり残っている弁当容器、プラと紙が混合しているのは「常識?」こうした君たちの心ない小さな「サボリ」が集約されるゴミステーションで一人大声を上げて「怒る」。

～体は大きく成長していますが、心が育っていない。残念。「モラルある心を育てよ!」～

北伏古協育研究所

白樺学園高等学校
生活指導部通信

第 5 号
2014年5月16日
発行者 二川 毅

学校発→生徒諸君・保護者行き～「愛」と「魂」を注入するための生活指導部通信！～

これは非常事態！自転車事故多発！！

既に担任の先生からも朝のSHRで告知されているかと思いますが、登下校時の自転車事故がこの1ヶ月半で多発しています。

自動車との接触！・二人乗りをしての転倒！！ からの骨折!!!!・救急車!!!・入院!!!!

人ごと・他人事気分で、こうした事例を聞いていられたのでは大いに困る！気の緩みを抱えてハンドルを握る生徒よ！ **次、事故に遭うのは「君だァ！！」**

本当に本当に尊い人命を失うような事態に直結しかねない状況なのです。交通ルールやマナーは何のためにあるのでしょうか？「破る」ため？それとも…。

以下の、「**自転車安全運転利用六原則**」を徹底しましょう。

- ①自転車は、車道が原則、歩道は例外
 - ②車道走行は「左側走行」が原則
 - ③歩道は歩行者優先、自転車は車道よりを徐行する
 - ④二人乗りや並進は絶対禁物
 - ⑤夜間走行は必ずライト点灯
 - ⑥交差点での信号遵守と一時停止・安全確認
- ☆その他、スマホを操作しながら運転。イヤホンをつけたまま運転も厳禁です。



担任の先生方に再びお願いです。

5月の全校集会でお話したとおり、4月段階での駐輪場2重ロック達成率は80%台です。合わせて、こちらも不完全な自転車ステッカーの添付、駐輪場の置き場番号も5月期に再び一斉点検したいと思います。先生方のご協力をよろしくお願いいたします。点検をして指導部に報告でOKではありません。「あくまで3項目すべて(カギ・ステッカー・置き場)の100%」

を追求する指導のとっかかりとしての点検として下さい。自転車盗難等のトラブルが起こって面倒な思いをする前に！「**転ばぬ先の杖**」な取り組みなのです。「徹底」をお願いします。

5月期の自転車点検(①2重ロック、②ステッカー添付、③置き場番号)期間
5月19日(月)～5月30日(金)まで

※高体連大会もありますのでお早めのご調査・ご協力をよろしくお願いいたします。

6月の頭髪検査は6月2日(月)・・・

全校集会・頭髪服装検査へ向けての事前指導期間が5月の最終週から始まります。

「毎月のこと」です。そもそも改造しない。各教室に掲示されている「基準・マニュアル」に則って散髪する。違反がある者・指摘されたものは「ス・ナ・オ～素直」に直す。是非、こちらも全教員で声かけをしてあげて下さい。

ちなみに校長訓戒までいった生徒数は…。4月＝7名 5月＝9名
なんとしてもこちらの数も減らしたい。

ルール・マナーがある機能的集団である学校社会に生活している全校生徒よ!!
君たちはできる子だ!!

月 日 (曜)	生活指導部の取り組み	学校行事など
5月27日(火)	頭髪事前指導期間～玄関駐輪場指導①	
5月28日(水)	頭髪事前指導期間～玄関駐輪場指導②	
5月29日(木)	頭髪事前指導期間～玄関駐輪場指導③	
5月30日(金)	頭髪事前指導期間～玄関駐輪場指導④	
6月 2日(月)	全校集会・頭髪服装検査	
6月 3日(火)	再検査期間①	前期中間テスト①
6月 4日(水)	再検査期間②	前期中間テスト②
6月 5日(木)	再検査期間③	前期中間テスト③
6月 6日(金)	頭髪違反者最終点検日＝校長訓戒	前期中間テスト④

校内生活のミス・モレ各種

【服装】

6月になれば、気候も夏に向かい、いよいよ夏略装期間が始まります。が、しかし、既に「ハナッからブレザーを着てこない・持ってこない?!」・「ブレザー教室放置」のような生徒がいます。ネクタイやリボンもワイシャツ第1ボタンも含めて、全教員で全校生徒で「あるべき姿に正す」時に来ているのでは無いでしょうか？

【遅刻・違反アクセサリ・携帯電話】

時間外利用で携帯を没収される生徒がなぜか5月になって急増しています。2・3年生が多かな!?ある生徒はもう4回以上ピアスを没収されています。しかし、一向に校舎内では「付けない」という心が何えません。

遅刻者も5月期に入ってから急増中です。常習者が圧倒的です。基本的な生活習慣・日々の積み重ね。実社会で通用する人間性・社会性をいつ身につけるの!今です。今しかないのです。



北伏古協育研究所

白樺学園高等学校
生活指導部通信

第4号
2014年4月23日
発行者 二川 毅

学校発⇒生徒諸君・保護者行き～「愛」と「魂」を注入するための生活指導部通信！～

5月期の頭髪服装検査事前指導期間！

早いもので、4月もあと少し。ゴールデンウィーク目前となりますが、その連休の合間に頭髪服装検査が行われます。

4月期の検査では校長訓戒の対象となった生徒が「7名」。昨今の校舎内での生徒諸君の頭髪の様子を見ていると「心配」です。特に特定の学年・クラスの面々です…。

土日を挟むごとに長さ・髪型に違反傾向が伺えます。「毎日が進路指導・生活指導」ですので、「検査の時だけパスすれば…」的な輩が大多数です。

先生方にもお願いです！

担任のみならず、「全教員」でこの1週間前の「事前指導期間」で改善への声かけを「しつこく」・「徹底」して行きましょう。

月	日	曜	生活指導部的カレンダー
4	24	木	頭髪・服装検査1週間前の事前指導期間開始→ 全教員で声かけを!!
4	25	金	LHR（教室内事前指導～担任から。 中古制服登録用紙提出～ネーム点検 ）
4	26	土	玄関・駐輪場指導① 授業参観日
4	30	水	玄関・駐輪場指導②
5	1	木	玄関・駐輪場指導③→ 全校集会＝頭髪服装検査
5	2	金	頭髪服装違反者再検査
5	7	水	頭髪服装違反者最終点検→校長訓戒

服装も問題です…。

それは部活動が無いとある放課後のことです。私は掃除当番監督があり、生徒と掃除区域へ。その時「珍百景」は発生しているのです。

その日最後の授業、帰りのLHRが終了し教室を出たとたん…、ブレザーを脱ぎ（もしくは教室に放置し）、そそくさと指定以外のカーディガンやフード付きパーカーが「待ってました!!」とばかりにカバンから出てくる!?そして、次の瞬間何事もなかったかのように校舎内にいるうちに「違反スタイルに変身完了!」????????????何人かの生徒に注意を喚起するものあとからあとから何人も階段から下りてくる下りてくる…。掃除もあ



るし、収集不可能×××。

オレだけ!ではない。複数の生徒がそうした違反を平然と繰り返しています。そもそもが「不要物」。諸君の「常識」は学校内では「非常識」です。～各HRでも注意をお願いします。

4月25日(金)は中古制服登録調査があります。

中古の制服を購入したり、先輩・知人から譲り受けて制服を着用している生徒は要注意!

特にブレザーに自分の名前が記入されていない生徒は必ず、記入すること。

刺繍が自分の名前でない者は→①刺繍を消すことが望ましい。

②その上にアイロン圧着布等をはり、名前を記入

③ブレザー内ポケット内のタグに名前を書く

※新規購入及び自分の名前が入っている者は問題ありません（登録不要）

※中古の制服を使用している者は必ず担任の先生に申し出て下さい。

※女子生徒のスカートも調査の対象です。改造スカートは没収の対象です。

駐輪場はどうなっていますか!?

- ①教室掲示されている置き場No.を守って駐輪していますか?
- ②担任の先生から配布され、一斉に貼付されたステッカーを付けた自転車で通学していますか?
- ③駐輪する際に2重ロックを必ず付けていますか?

「終わりなき戦い」とでも言いたいでしょうか!自転車関連の指導が開幕しています。

昨年度の今頃は、指導の徹底が周知されずに、多くの盗難被害が出てしまい、大変な思いをしていました。

緊急避難的に2重ロックでない者は職員室から目が行き届く「噴水前」に駐輪したりしました。今年度は今のところ「自転車盗難が続発!」っていう報告が学校・生活指導部へは届いておりません。

「平和」です。むしろ平和すぎる!そんなときこそ危険です。気を抜かず緩めずに2重ロック、防犯対策を徹底しましょう。各担任の先生も「2重ロック」の有効性とその意義を今一度生徒達に落とし込み点検・調査と合わせて指導をお願いします。

あとね!

置き場 No. はいい加減守った方がよい! 玄関の下駄箱で他人の靴が入っていたら、教室の自分の席に他人の荷物・カバンがあったら「誰だって嫌」ですよ!

知らない・わからないではない、聞いてない・掲示をみていないだけ「自分のことは自分で!」

